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様式第２号（第３条関係） 
 

審 議 会 会 議 録 

会議名称 令和元年度 第２回 伊達市健康づくり推進協議会定例会議 

議  題 

令和元年度保健事業実施状況（中間）及び令和２年度への課題について 

 (1) 「第２次伊達すこやか親子２１」 

 (2) 「第２次健康づくり伊達２１」及び各種健（検）診事業 

開催日時  令和元年 12 月 20 日（金）午後６時 30 分から午後７時 25 分まで 

場  所  伊達市保健センター 

出 席 者 
 出席者 11 名（欠席者４名） 

所属部課名 健康福祉部健康推進課 

公  開 
非 公 開 
の  別 

☑  公 開 傍聴者の人数  なし 

□  非公開 非公開の理由  

【会議の概要】 

１ 開会 

 

２ 会長挨拶 

 

３ 議 事 

 (1) 令和元年度保健事業実施状況（中間）及び次年度への課題について 

  ①「第２次伊達すこやか親子２１」について 

  質疑応答 

  (ｱ) 委員： 妊婦が喫煙している場合は、夫も喫煙しているものか。 

(ｲ) 事務局： その年の傾向にもよるが、大体は家族全員が喫煙している家庭が多い

と認識している。 

(ｳ) 委員： 資料で、夫の喫煙率が 50.9％となっているが、受動喫煙に対する理解が 

ないように感じる。 

  (ｴ) 事務局： 家庭の中では、換気扇の下や屋外で喫煙するなど工夫はされているよ

うだが、三次喫煙の害について併せて伝え、禁煙指導を実施している。 

  (ｵ) 委員： 妊娠している妻のために一時的に禁煙する夫はいるか。 

  (ｶ) 事務局： 数は集計していないが、多くはないと考えている。指導は夫には響き
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にくい。直接夫に指導できる機会が少なく、妻経由で禁煙のリーフレ

ット等を渡したり、乳幼児健診の問診票に夫の禁煙や禁煙指導の希望

を聞く欄を設けているが、「希望する」と記載してくる家庭は少なく、

課題と感じている。 

  （ｷ）委員： 飲酒についてだが、妊婦の0.9％が現在も飲むとなっているが、夫の飲

酒状況はどうか。夫の飲酒があると妊婦も飲みたくなることも考えられる

ので、その状況も聞けるのであれば、一緒に尋ねるのはどうか。また、妊

婦で飲酒している方は、どの程度の量の飲酒をしているのか。2017年のガ

イドラインで妊婦の飲酒は禁止と日本はなったが、外国ではよいとしてい

るところもある。伊達市の妊婦の飲酒量はどれくれいの量なのか。 

  （ｸ）事務局：少量である。 

  (ｹ) 委員： 飲酒は、胎児性の障がいになる。指導はしているか。喫煙はよくないと

考えている人がほとんどだが、飲酒については少しくらいよいと考えてい

る人もいるようだ。 

  （ｺ）事務局： 禁煙、禁酒に向けた指導を実施している。 

  （ｻ）委員： 資料で３歳児健診での要支援者が61.5％となっているが、具体的にはど

ういった内容で要支援となっているか。 

  （ｼ）事務局： 各幼児健診については、要支援率が年々増加している状況である。 

       児については、言語面、多動などの行動面等の内容で、幼稚園や保育

所等での様子を確認しその後成長とともに解消していることを確認す

る。その他、母の育児不安や不適切な関わり、家庭の経済状況など養育

環境や家庭環境による確認もある。 

  （ｽ）委員： 幼稚園、保育所に行っている児と家庭だけで養育している児と割合はど

のようになっているか。 

  （ｾ）事務局： 実数とは完全に合致しないが、当課での乳幼児健診時のアンケート結

果では２歳くらいから幼稚園、保育所を利用する家庭が増え、２歳の半

数、３歳の８割は幼稚園、保育所を利用しているので、多くは集団を利

用している。その他、子育て支援センターを定期的に利用している家庭

もあり、集団を全く利用していない家庭は少ないと考えている。 

  （ｿ）委員 ： 伊達赤十字病院での出産実績はどのようになっているか。 

  （ﾀ）事務局： 昨年度の実績では伊達市民の伊達赤十字病院での出産は33.7％となっ

ており、製鉄記念室蘭病院、日鋼記念病院と合わせると８割となり、多

くはこの管内での出産となっている。 

          出産数については、横ばい傾向となっている。市の出産数はここ数年、

１年あたり170から180人くらいとなっている。 

  ②「第２次健康づくり伊達２１」及び各種健（検）診事業について 



3 

 

  質疑応答 

  （ｱ）委員 ： 糖尿病性腎症重症化予防について、微量アルブミン尿検査は費用がか

かるが、患者への説明の説得力が違うし、透析に移行するまでの期間に

も影響する。同じ腎機能でも蛋白尿が出ているか出ていないかで予後が

違ってくるため、早めに見つける手段があるのであれば多少自己負担が

かかってもやったほうが良いと思う。 

  （ｲ）事務局： 後日、ご相談させていただきたい。 

 

４ 閉 会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


